- Mosaicos Tico-Políticos

COMPAREROS DE JUEGOS, DEL SEMINARIO Y DE FUTBOL do que buen núme ro de partidarios de Calderón Guardia, basan su adhesión al ilustre galeno en el becho de que cuando chiquillos jugaron con el Negro: bolas trompo, suela, etc. etc. o bien en que fueron condiscipulos de Rafael Angel en el Seminario, o compañeros de Felo en el campo de fútbol o de estudio en Bél gica o porque abora son colegas. Todo este grupo lo trata de "vos" o de "tii" los más :emilgados, y claro, lo llaman por su nombre de pila, sin má; "don" ni "doctor".

Tal privilegio los envancce y no se cambian ni por don Jaime Bennett Récord el señor de los cohetes y de las páginas enteras en los diarios con fotografías desde que gateaba hasta la vejez. En estos días de los telegramas brochas cualquiera de ellos le podría decir por ejemplo: "Ic relicito por tu actuación". (Cuál actuación? Nadie lo sabe) o bien "Estoy contigo en todo" (Qué es este todo? Nadie lo sabe) o sinó: "En el mar de la envidia ha naufragado don Ricardo, pero vos saldrás triunfante. El pueblo entero réspaldate" Y todos salen a la calle con una sonrisa de despre cio para la "tal" democracia.

DON ERNESTO MARTIN Y DON En estos dits he-JOSE ALBERTAZZI AVENDANO mos presenciado DOS ESTUCHES DE MONERIAS; W la autoincensiada que se dan los lideres máximos del Calderonismo don Ernesto Martin y don José Albertazzi Avendaño, en vista de la repulsa pública que les saiié al paso.

DON ERNESTO MARTIN. Comenzaremos por este ilustre varón costarricense que con la misma fidelidad con que sirvió a los Tinoco en Paris, está sirviendo ahora a los Cortés en San José que es un Paris chiquito y con la misma fidesidad servira mañana a sos Calderón si es que los Cortés lo: delan llegar.

Decia Martin, una de estas noches en un discurso que pronunció por radio, que el ha sido toditica su vida un devoto amante de la verdad y que está metido en el Partido Calderonista desinteresadamente, sin pensar en ascar ni la tajada más delgada, nada más que por su anhelo cívico de llevar al solio presidencial o alguien de quien él pueda hacer mangas y capirotes, "Por qué y para qué" dijo con tono pa-tético gestoy metido en esto? ¿Qué estoy sacando yo con llevar la cruz en esta procesión? ¿Qué gano?

Ah don Ernesto Martin! que se la crea pizote-Hablé tambien con tono despectivo del barro colorado. El barro colorado en la boca de don Ernesto, significa el CO-MUNISMO. Del barro propio no habló. El no conoce el barro. El sólo conoce cositas blancas como los lirios, y en su memoria sólo hay recuerdos inmaculados como las nieves virge nes del Himalaya.

Se refirió al Frente Popular Chileno y al Partido Co munista que no ocupa ningún lugar prominente en el Gobierno de Aguirre a pesar de haber luchado por el triunfo del Frente Popular. Don Ernesto no puede concebir que alguien se empeñe en la consecusión de un fin político sin tener su hachita que afilar. El nunca lo ha hecho y por eso habla con desprecio del Partido Comunista Chileno que no obtuvo ventajas personales en la campaña política que llevo al triun fo las fuerzas democráticas chilenas.

DON JOSE ALBERTAZZI AVENDAÑO. Como en el horizonte no aparecía el Jenofonte que hiciera la apologia de este Socrates, don José no se anduvo por las ramas y él

mismo fué su apologista. En "LA HORA" del miércoles pasado, don José bace su propia exaltación. Se ve por todos lados, se mira y se remira y sale encantado de la perfección de su propia imagen. El ha hecho de su amor por Costa Rica un culto; el es valiente y nunca ha esquivado su pecho para defender a su patria amenarada por la violencia; el es un político puro que nunca cambió de Partido sino cuando su Partido desapareció de la arena; no es un equilibrista como tantos otros; es un profesional sin tacha y sino que lo digan los pobrecitos polacos a los que ha defendido siempre por puro amor al prójimo; no hay rincón de Costa Rica en donde no haya un afecto encendido para el es un periodista que jamás ha comercia So con su pluma y como titerato ha alcanzado el mayor número de distinciones en su patria. Las letanias de la Virgen se quedarían cortas para alabar las virtudes de este egregio varon: Torre de marfil, Casa de oro, Arca de Alianza, Puerta del Ciclo, Estrella de la mañana. Salud de los enfermos, Re-

fugio de los prezidores, Consolador de los afligidos, etc. etc. En un altar los deberiamos tener a don Ernesto y a don josé, como a dos santos del calendario costarricense.

Así fué la agonía de los tripulantes del "Squalus" y del "Thetis"

talles sobre la sucrte de un submarino, suministrados por dos prisioneros muertos el otro us en Barwich.

El navio en que iban choco con una mina, que hizo grandes destrozos en la popa. El da no sufrido le impidió ganar la superficie y empezó a hundir se por la popa precisamente. El primer efecto de un agujero en el casco es naturalmente reducir la presión del aire en el interior según es la presión de agua en el exterior. Por ca da decametro de profundidad esto representa un aumento de presión de un kilogramo por centimetro cuadrado.

Los oidos y los vasos sangui-neos se sienten sometidos a esta enorme presión. Inmediatamente se sufre un violento dolor en los oídos y un gran pero en el pecho. Para prote ger el timpano, vense obligados a taponar con algodón orejas y narices. Por otra par te, el bajel no queda a plomo sobre una quilla horizontal. De pie, bajo la amenaza de los objetos que les rodean, los ma rinoi se deslizan y tratan de salvarse. Trepan por el piso in-clinado a fin de escapar del agua, que sube lentamente. Porque el agua no entra a rau dales para ahogarlos rápidamente; seria imposible, pues halls un dique en el aire en cervado en el submarino aire que no puede escapar. El agua penetra, pues, solapadamente, poco a poco, a medida que el submarino se va hundiendo, Es una sumersión lenta e inexora ble, que se retarda y proionga cruelmente, como un cuento de Edgar Poe. Esto puede du rar horas. Llega un momento en que las luces se apagan, y el agua que no cesa de subir, detiene el aparato que produ ce el oxigeno y absorbe el áci do carbónico. La asfixia em pieza. Pensad en lo que debe ocurrir en los espiritus de los rombres entregados ya a la muerte y amontonados entre maquinas. En el caso descrito por los susodichos prisioneros, muchos se ahogaron volunta riamente en el agua que ascen dia por el interior del navio. En otro caso en que el bajel fué desencallado, se vió lleno de muertos, con la cabeza hacia el agua. Dicen que los marineros de los submarinos llevan consigo un veneno para suicidarse en estos trances, pero esto no es cierto. ¡La

Pude obtener algunos deta tentación seria tan frecuen-

Cuando parece evidente que el submarino no podra ya re-montar a la superficie, la tripulación intenta, generalmente huir por las escotillas. Por fin es posible abrirlas, cuando la presión en el interior resul ta igual a la del exterior. Huel ga decir que el agua se cuela en el submarino y lo empuja hacia el fondo, como si fuera una piedra; pero los marinos mas próximos a las escotillas corren el albur de verse impelidos hacia la superficie por el aire, que se escapa impetuo-samente. Se traba entre ellos violenta lucha por acercarse lo más posible a la escotilla.Eso aconteció en el caso del submarino a cuya dotación pertenecían los mentados prisione-ros. Se abrió la escotilla de proa. Nuestro crucero, que bogaba por encima del paraje en que suponia al submarino, vió la agitación del agua, causada por los escape del aire, y luego, cabezas humanas que bregaban en la superficie, La mayor parte de los naufragos proferia alaridos de dolor. Todos se fueron a pique antes de que llegasen a salvarlos excepto dos.Y aun éstos, expiraron al cabo de uno o dos dias. Murieron porque el tejido de

México hace el primer ABONO a los Estados Unidos por las tierras expropiadas

Federal llenó un cheque por un millón de dólares en contra

El cable ha dicho que el 30 | bajador de los Estados Unidos del mes pasado la Tesorería en México, como primer abono por las tierras expropiadas por el Gobierno del Presidente del Banco de México y a nom Cárdenas para la nacionaliza-bre de Josephus Daniels Em ción de la industria petrolera

En marzo se cumplió el primer aniversario de la expropiación del petróleo en Mexico, uno de los pasos más gran des que ha dado la Revolución | piación.

hacia la libertad económica del

Quiere decir que los trabajadores petroleros han sabido responder a la Ley de Expro-

DE TURRIALBA SEGUNDA VELA DE ANIMAS DEL CALDERONISMO

Este sabado que pasó ce lebró el Calderonismo en Turrialba su segunda Vela de A nimas; entre los oradores que tuvieron la pretensión de sopresalir, estaba el impopular

sus pulmones habia cedido al contacto súbito del aire libro que reemplazó a la atmósfera comprimida del submarino hundido. Los ahogó su propia sangre. Pensad en estos pobres seres agonizantes en el hospital. Agotados por los ac-cesos de tos y la hemoptisis, tendrían momentos de calma fu gaz, impuesta por la misma de

Tomado de "La Llama Inmortal" de H. G. Wells)

Cholo Quesada que es un cádáver político aunque el no lo entiende así. Los Calderonistas en varias ocasiones lo han rechzado y los demás partidos por lo consiguiente: Pero el estimable Cholo ya no halla en qué palo ahocarse, y dice que tiene dispuestos 5 mil co lones al que le dé un lugar preferente en la papeleta de Diputados por esta región.

Y a propósito de la curul de Diputados que toca a Turrial-ba; los Calderonistas tienen que resolver un problema muy difficil; pues hay como una docena de aspirantes a la de Pro pietario y Suplente. Lo que podían hacer es rifársela para quedar bien con todos. A no ser que se les ocurra una re-

Reclutamiento en la Célula de Tibás

El Secretario de la Célula de Tibás nos ha entregado once nuevas solicitudes de ingreso al Partido Comunista-Este trabajo hecho por esta celula, es labor efectiva que rea lizan los compañeros, que no se limitan a discutir solamente sino a interesar a nuevos elementos en la organización del

Felicitamos a estos compañeros y pedimos a las otras células trabajen por conseguir nuevos elementos que en-tren a militar activamente en el único Partido organizado: El Partido Comunista.

Como se vive en la Hacienda "ARAGON"

En Turrialba tenemos la hacienda de "Aragón" de Niehaus; que es una especie de campo de concentración Hitlerista. Alli tratan muy mal a los trabajadores, el trabajo ca muy rudo y el salario que pagan es tan miserable que no les alcanza ni para medio vivir. Además de esto tienen a la gente muy reprimida en la politica, completamente humillada; a cada momento, los están amenarando con despedirlos del trabajo, si averiguan que pertenecena otro partido que so sea el Calderonismo; a todos los han obligado a que pangan en sus casas un "Viva Calderón". En esa ·finca a menudo suceden accidentes de trabajo. Hace pocos días murió horriblemente mutilada por el tranvia, que jala la caña, una niña que trabajaba en los cañales para ayudarle al papa que estaba en cama muy enfermo. Esc dia trágico, la chiquilla q' apenas tenia 12 años. venia muy contenta porquee se habia ganado 50 centavos. Al pobre padre que estaba en esc estado tan lamentable la finca no lo ayudó en nada-

Esa es la finca "Aragón": un campo de concentración Alemán; la jornada de trabajo es dura,, el salario es poco, el trato a la peonada; hombres mujeres y niños es malo; los tienen humillados y les impo nen cuanta tiranía les viene en

CORRESPONSAL



SEÑORA, CABALLERO:

Aproveche los últimos 5 días de la formidable "botazón" de mercaderías que está efectuando la

TIENDA Y SASTRERIA DE RAFAEL A. ARGUEDAS

Si Ud. no ha aprovechado nuestras gangas. Aprovéchelas!

Ahora le ofrecemos dos gangas más:

GAMUZA DE SEDA. PRECIOSOS COLORES, GRAN SURTIDO A 6 1.60 yarda.

ZAPATOS KEEDS DEL No. 28 AL No. 34 - VEA QUE REGALO \$ 4.50 el par-

VISÍTENOS Y ECONOMICE DINERO.

IHACIA una ALIANZA NACIONAL de Fuerzas DEMOCRATICAS! Por un poderoso Movimiento Popular!